



# Freiwillige Feuerwehr Kottenheim

[www.feuerwehr-kottenheim.de](http://www.feuerwehr-kottenheim.de)



Tel. 02651 – 43123  
Fax 02651 – 490729

Freiwillige Feuerwehr – Eisenbahnweg – 56736 Kottenheim

56736 Kottenheim,  
den 02.11.2024

Bericht Abschlussübung!

## Personenwagen gerät gegen einen Baum und fängt an zu brennen, Person eingeklemmt.



Bild 1. Übungsszenario beim Eintreffen der Feuerwehr

Am Samstag, den 02.11.2024 gegen 15:00Uhr wurde die Bevölkerung durch Sirenegeheul aufgeschreckt.

Gott sei Dank handelte es sich nicht um einen Realeinsatz, sondern um die Abschlussübung der Feuerwehr Kottenheim.

Beim Eintreffen der Einsatzkräfte fand die Feuerwehr folgendes Szenario vor. Ein PKW war gegen einen Baum gefahren, dieser brach ab und fiel auf das verunfallte Fahrzeug. Eine Person wurde eingeklemmt und der Wagen fing an zu brennen. Für die Einsatzkräfte galt es nun schnell die gefährliche Lage zu erfassen und alle erforderlichen Maßnahmen zur Brandbekämpfung und Personenrettung einzuleiten.

Der Einsatzleiter erkundete die Lage und gab daraufhin die entsprechenden Befehle an die Mannschaft zur Sicherung der Einsatzstelle und Personenrettung weiter. Die Besatzung des Tanklöschfahrzeuges 16/25 führte die Brandbekämpfung durch, die übrige Mannschaft bereitete eine patientenschonende Rettung des noch eingeklemmten Fahrers vor. Das ebenfalls eingetroffene Mehrzweckfahrzeug wurde in Stellung gebracht. Vom MZF3 wurde mit dem Kran der umgestürzte Baum vom Unfallfahrzeug entfernt.

Die weiteren Einsatzkräfte des TLF 16/25 begannen anschließend die patientenorientierte Rettung mittels hydraulischen Rettungsgeräts. Unter den Augen

des Wehrführers Jens Kuhn, und einer ausführlichen Kommentierung des Übungsablaufes lief die Übung ruhig und konzentriert ab. Zahlreiche Zuschauer u. A. Landrat Dr. Saftig, der Beigeordnete der Verbandsgemeinde Vordereifel Kicherer, der Wehrleiter Mohr und sein Stellvertreter Hepp, die beiden Beigeordneten der Ortsgemeinde Kottenheim Kicherer und Schmitz, Ehrenbürger Schüller und Ehrenwehrführer Pickel mit den Kameraden der Altersabteilung sowie zahlreiche interessierte Bürgerinnen und Bürger konnten eine sehr informative Arbeit der Feuerwehr verfolgen. Die Wehrkameradinnen und -kameraden zeigten gute Leistungen und präsentierten die vielfältigen Einsatzmittel und die Leistungsfähigkeit der Feuerwehr Kottenheim.



Bild 2, Der Baumstamm wird Mittels Kran vom Unfallfahrzeug entfernt.



Bild 3, Personenrettung mit der Rettungsschere.

Im Nachgang sprach der Wehführer die Gäste auf die Arbeit bei der Feuerwehr an und lud alle Interessierten zwischen 16 und 67 Jahren ein, bei der Feuerwehr vorbei zu schauen und sich dort ehrenamtlich zu engagieren. **Jeder Mensch zählt wenn es drauf an kommt.**

Im Anschluss traf man sich zur Übungsnachbesprechung im Gerätehaus. Die Gäste bedankten sich für die hervorragenden Leistungen und die Arbeit der Wehr.

Zur Vertiefung der Kameradschaft und der Nähe zum Bürger saßen die Wehrkameradinnen und Kameraden mit den Gästen noch einige Stunden in geselliger Runde zusammen.

Der Wehführer Kuhn bedankt sich nochmal bei allen Zuschauern und politischen Gästen für Interesse an der Kottener Wehr.

Deine Heimat. Deine **FEUERWEHR**  
Komm, mach mit!